

Pour cette seule raison, j'ay dit que je n'avois veü qu'un homme aux Estuves, comme faisant plus d'estat de celuy-cy, que de tous les autres ensemble. Xanthus approuvant cela; Sans mentir, dit-il, rien ne peut empêcher Esope, d'estre toujourns prompt en ses reparties.

Il arriva un jour qu'au sortir de la garde-robe, il prit fantaisie à Xanthus de demander à Esope, pourquoy les hommes regardoient ordinairement leur ordure, apres avoir purgé leur ventre? Esope voulant tout aussi-tost satisfaire à cette demande: Il y eut, dis-il, autrefois un homme, qui vivant dans les delices, se plaisoit d'estre long-temps à la garde-robe; de sorte que pour s'y estre par trop assis, le mal-heur voulut pour luy, qu'il mit dehors ses entrailles, Il est advenu depuis, que les autres ont eu peur, ce qui est cause, qu'ils ont accoustomé de regarder les ordures de leur ventre, pour voir si le mesme accident ne leur est point arrivé. Mais pour toy, mon Maistre, tu ne dois point craindre de perdre ton cœur, car tu ne n'en as point.

Une autre fois Xanthus s'estant mis à banqueter avec des Philosophes, comme ils furent un peu avant dans le vin, diverses questions s'émeurent entre eux touchant plusieurs choses: ce qui donnoit de-ja bien à penser à Xanthus, qui ne scavoit presque où il estoit. Esope estant donc près de luy; Mon Maistre, dit-il, je vous advise que Bacchus a trois temperamens, ou, si vous voulez, trois divers degrez: le premier aboutit à la Volupté: le second à l'Yvrognerie, & le troisieme aux Injures. Cela estant, vous devez tous, ce me semble, vous contenter, & ne toucher plus au reste, vous, dis je, que le vin a mis en si belle humeur, pour en avoir assez beu. Alors Xanthus, qui commençoit de-ja d'estre yvre, s'offencant de ces remonstrances: Tay-toy, luy dit-il, & t'en va faire le Conseiller là bas aux enfans. Ce sera donc toy qu'on y trainsnera, luy repondit Esope. Voilà cependant qu'un des Disciples de Xanthus voyant que le y vin luy avoit osté la raison; Mon Maistre, luy demanda t'il, y a t'il quelqu'un qui puisse boire la Mer? Ouy sans doute, repondit Xanthus, je m'offre à la boire moy mesme. Mais si tu ne le peux faire, repartit le Disciple, à quelle amende veux-tu estre condamné? Je veux perdre ma maison, repliqua Xanthus, & suis content de la gager tout maintenant. La chose concludé, pour confirmation de cette gageure, ils mirent tous deux leurs anneaux, puis se retirerent. Le lendemain matin, Xanthus s'estant éveillé, comme il se voulut laver le visage, il fut etonne qu'il ne trouva plus sa bague en son doigt. Ayant dont voulu scavoir d'Esope s'il ne l'avoit point veü: Nenny: luy repondit-il, & je ne scay ce que tu as fait: Tout ce que je puis dire,